
令和 5 年度 第 1 回図書館協議会 会議録 

令和 5 年 9 月 13 日（水）午後 4 時より 

原村図書館 2 階会議室 

 

1. 開会 生涯学習課長 

 

2. あいさつ 

教育長  

検討課題が多くある中、「子どもの居場所」づくりについて、今現在、教育委員会では検

討を行っている。支援センター“はらっぱ”ができたが、なかなか小中学校の児童生徒があ

の空間で、学習等の放課後の過ごし方を共有することが難しい。しかし、図書館や“はらっ

ぱ”等は、公共施設を利用する子どもたちが、活動しやすい環境つくりは考えていかなけれ

ばならないため、本日の協議会で委員の皆様からご意見をいただきながら、参考にしてい

きたいと思います。 

 

 生涯学習課長  

令和 4 年度の協議会は、コロナ禍で紙面決議でしたのでお顔を合わせておらず、今年度

は、9 名中 1 名をのぞいて 8 名が初顔合わせになる為、自己紹介を行いたと思います。 

 

3. 協議 委員長 

（1） 令和 4 年度事業実績について  

  館長が資料に沿って順次説明 

 ・令和 4 年度の資料貸出数 111,348。人口一人当たり貸出冊数は、13.8 冊。 

 ・開館日数は 269 日でした。 

 ・会計年度任用職員も資料にあるような人数と決算額でした。 

 ・蔵書集計数は、93,539 冊。AV 資料等含め資料集計は、99,181 です。 

 ・図書他資料貸出の統計は、40 代～70 代が多く、逆に中高生や 20 代前半の数字が伸び

ない。 

（2） 協働電子図書館の事業報告について  

  館長が資料に沿って説明 

 ・令和 4 年 8 月より、協働電子図書館“デジとしょ”の利用がはじまった。 

・登録者数は長野県で 10,483 人 諏訪地域で 906 人  

原村は 66 人 内在勤、在住 在学の方は 17 人 



・貸出件数は、長野県で 52,649 諏訪地域は、4,304  

 原村は 129 人 内在勤、在住 在学の方は 32 人 

・時間帯別貸出件数 

  生涯学習課長 

  貸出件数は、午前は９時（14 件）10 時（13 件） 午後は 14 時（15 件） 17 時（17

件）という時間に利用者ニーズが高い傾向にある。 

  

（3） 館内での AV 視聴を廃止することについて   

館長より説明 

・コロナ禍で館内のＡＶ視聴を中止ししていたが、今後の方向性として 1 つは、館内で

の蜜を避けたい。2 つめに、利用者さんが同じイヤホンを共有することに抵抗があり、

イヤホンの数を増やして欲しいという利用者ニーズに応えると、予算がかかってしま

い視聴を継続することが難しい点がある。近隣に問いかけたところ、諏訪市は視聴を

廃止、富士見町は廃止の方向で検討中だそうです。 

A 委員 自宅で AV 視聴できない子（AV 機器はあるが、両親に視聴を止められてい

て家では観れない為、図書館で観たいとか、視聴する機器がない）等に対する対応と

して、図書館で DVD を借りてはらっぱでみんなで観ることはだめでしょうか。 

司書 DVD の購入の際、図書館内の館内上映券付のものを購入しているため、館内の

み複数で視聴することは許可されているが、貸し出したものに関しては、それは難し

い。 

A 委員 おっしゃる通りです。代替え案を考えます。 

 

（4） 原村図書館の祝日開館について    

館長より説明 

・今まで図書館に直接利用者さんから要望があったことはないが、休日も開館してほし

いという声があり、検討をしています。 

現状は、6 市町村で原村以外の他館は祝日を開館しています。しかし祝日の翌日を休館

としています。メリットとしては、原村図書館と他館の休館日が異なることで、利用者

さんの他館との利用のバランスはとれている。 

 ・利用者数も、平日でも土日の週末でも各段数字が変わるわけではない。 

 

委員長 様々な図書館を利用しているが、富士見は原村に比べると本当に賑やかな図

書館だが、富士見に比べると原村は人がいても静かという印象がある。しかし、それぞ

れそこは各館のカラーであり、良さでもあるから、何も他館に合わせて休館にする必要



はないと思う。開館日が違えば、空いている図書館を利用しているため、わざわざ開館

日数を増やして、そのために職員を増員し、人件費をかけても、どのくらいのニーズが

あるのか分からないためそれが決して最善の方法とは思わない。 

 

生涯学習課長 休日を開館したとしても、データーの数字が無いため、利用者数の比較

をすることが難しい。データーを出すためには、とりあえず GW の 3 日の内、1 日を開

館し、利用者数を算出してみるというところからの取り組みで、考えていきたいと思う。 

 

A 委員 GW の 3.4.5.日を開館するならば、職員の休みの保証を考えて 10.11.12 日は休

館にしても良いのではないか。 

 

生涯学習課長 まずは利用者ニーズを一番に考えて検討していきたい。 

 

教育長 利用者さんだけではなく、職員の業務も考慮していただいた提案をいただいた

ことに感謝します。 

 

（５）その他   

 委員長 

・視察研修は今年度どうしますか。どこか行きますか？ 

 生涯学習課長 

・コロナ禍明けではあるが、視察先の図書館が乗り気ではないかもしれないので、今年度

は様子をみて、来年度以降検討していきましょう。 

 

4.閉会 委員長 


